

Die jeweils aktuellsten Informationen sowie einen ausführlichen Artikel über Enishke und Fotos finden Sie unter:

<https://www.pfarre-oberstveit.at/caritas>

Wir freuen uns bereits über großzügige Spenden und den gelungenen Kontakt mit Pfarrer Samir und wünschen uns große Beteiligung aller Menschen in der Pfarre Ober St. Veit, damit eine echte Verbundenheit und langjährige Partnerschaft mit der Pfarre Enishke entstehen kann!

Mit welchem Betrag kann ich (monatlich) welchen Bereich unterstützen?

Mit 25 Euro unterstütze ich:

einen Schüler für ein Monat mit den täglichen Fahrtkosten zur Schule im Nachbardorf

Mit 40 Euro unterstütze ich:

die Betreuung eines Kindes im pfarreigenen Kindergarten (anteiliges Gehalt der Kindergärtnerin, Transport, Essen, Spielsachen, Instandhaltung und Reinigung).

Mit 180 Euro unterstütze ich

monatlich die Uni-Ausbildung eines Jugendlichen (ca. 1200 Dollar/Semester für Studiengebühren, Fahrtkosten, Lehrmittel)

Alle Fakten auf einen Blick:

Pfarre Enishke:

Pfarrer Samir P. Youssif,
Enishke, St. Shemony Chaldean Church
Diözese Zakho, Dohuk, Amadiya
Kurdistan, Irak

Unser Projektpartner:

Initiative Christlicher Orient (ICO)
Friedensplatz 2, 4020 Linz
www.christlicher-orient.at

Kontaktpersonen in Ober St. Veit:

Caritas Koordinationsteam: Ralf Becker, Irene Boberski, Georg Bruckner, Marianne Natlacen, Claudia Steinwendner und Kaplan Richard Hansel

Bitte wenden Sie sich an unser Team, wenn Sie Fragen oder Anregungen haben bzw. uns unterstützen möchten!

Konto der Pfarrcaritas:

Erste Bank AT48 2011 1837 7044 0900

Kennwort: **Enishke**

Wir freuen uns besonders über Daueraufträge!
Alle Spenden sind steuerlich absetzbar (Angabe von Namen, Adresse, Geburtsdatum wie am Meldezettel notwendig)!

Die Spendensumme wird am Ende des Jahres an das Finanzamt gemeldet.

Impressum:

Medieninhaber: Pfarre Ober St. Veit,
1130 Wien, Wolfrathplatz 1, Tel.: 877 2524
Für den Inhalt verantwortlich: Dr. Irene Boberski
Grafik: Dr. Hermann Bauer, Deniz Sahinoglu
Ausgabe 11/19



رعاية اوبر سادات فايت
اي نشكي

Alle Informationen zum Projekt



Die Entstehung der Pfarrpartnerschaft:

Durch Anregung des neuen Pfarrgemeinderates entstand die Idee ein neues Caritasprojekt nachhaltig und langfristig zu unterstützen - im Rahmen einer Pfarrpartnerschaft!

Nachdem wir 2015 viele Flüchtlinge aus dem Nahen Osten in Wien begleitet haben, wollen wir nun den (oft verfolgten bzw. benachteiligten) Christen vor Ort helfen: durch Solidarität und Vernetzung sowie auch mit finanzieller Unterstützung.

Die **Initiative Christlicher Orient (ICO)** hilft seit Jahren in der Region und hat uns die Pfarre Enishke im irakischen Kurdengebiet mit Pfarrer Samir als Partner vorgeschlagen, da schon länger ein guter Kontakt besteht und mit Pfarrer Samir über Telefon und Email gut auf Englisch kommuniziert werden kann.

Im Jahr 2013 wurde bereits die Kirchenrenovierung und der Bau eines Kindergartens von ICO unterstützt, aber das chaldäisch-christliche Dorf im Norden des Iraks benötigt weiter Hilfe.

Enishke hat in den letzten Jahren viele Unruhen miterlebt. Unter Saddam Hussein flohen viele Bewohner in den Süden des Iraks, daraufhin siedelten sich Kurden im Dorf an, die den Ort allerdings 2013 wieder verließen. Die christlichen Familien kehrten allmählich zurück und mittlerweile leben wieder 185 Familien im Dorf sowie 60 Familien in den zugehörigen Nachbarorten.

Durch den Einfall des IS in die Niniveebene im Jahr 2014 flüchteten bis zu 450 christliche Familien in die Gegend um Enishke und einige haben sich auf Dauer hier niedergelassen.

Das Hauptanliegen unseres Projektes ist die Unterstützung der Pfarre Enishke in der christlichen Pfarrarbeit, der Ausbildung der jungen Menschen und die Hilfe für ärmere Familien im Dorf.

Folgende Bereiche werden durch die Pfarre Enishke gefördert, wobei ähnlich wie bei unserer Caritasarbeit das vorhandene Geld an die jeweils bedürftigsten Familien weitergegeben wird.

Bildung:

Kosten für Schulbücher, Kleidung, Taschen, Fahrtkosten zu den höheren Schulen in der nächsten Stadt

Studien- und Transportkosten für Studenten an der 50km entfernten Universität in Duhok

Arme Familien und Flüchtlinge:

Versorgung mit Petroleum für den kalten Winter (Seehöhe um 1000m)

Lebensmittelkörbe sowie monatliches Taschengeld für Flüchtlingsfamilien

Pfarrarbeit:

Pfarrkindergarten und Pfarrbus für Transport von Kindern und Jugendlichen

Katecheseunterricht und Treffen für Jugendliche, Frauen und Neuzugezogene

Bauarbeiten und Instandhaltung

Betreuung älterer kinderloser Menschen

Frau Romana Kugler und Herr Stefan Maier von ICO besuchten die Gemeinde schon mehrmals, zuletzt im April 2019. Die Verwendung der Spendengelder wird genau kontrolliert und dokumentiert

Pfarrpartnerschaft bedeutet:

Die Pfarrmitglieder in Ober St. Veit beteiligen sich persönlich, als Gruppe (z.B. Familienrunde) und als gesamte Pfarre an diesem Projekt mit folgenden Möglichkeiten:

Initiativen des Gebetes

Persönlich oder als Gruppe

Vernetzung:

Kontaktaufnahme mit entsprechenden Gruppen in Enishke, Senden von Fotos, Berichten, Botschaften, ...

Die Kontaktdaten von Pfarrer Samir können wir nur persönlich weitergeben, wenden Sie sich bitte an das Projektteam!

Spenden und Daueraufträge

Veranstaltungen und Spendenaktionen von einzelnen Gruppen

z.B. Benefizabend November 2019

Besuch der Pfarre in Enishke

ICO organisiert regelmäßig Solidaritätsreisen in die betreuten Gebiete im Noirdirak.